

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA
Lunes 7 de Julio de 1913

Núm. 1.162

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

La Administración de CORREO DE MALLORCA

ha quedado instalada en el local que ocupa la Redacción, piso principal de la Imprenta LA ESPERANZA (Lonjeta, 11)

Las horas de despacho son de 9 a 1 por la mañana y de 4 a 7 por la tarde.

Para el otoño

Por ahora no volveremos a hablar de Cortes, ni de disidentes. En la nota oficiosa del último Consejo se les echó doble llave a las primeras y se rechazaron definitivamente las pretensiones de los segundos. Un diario liberal, que inspira un exministro de la Corona, dice que vamos hacia el franquismo. Es un parecer que no estimamos justo, ni exacto, como no sea considerado externamente. Entre la dictadura del honrado político portugués y la de Romanones hay casi, casi la distancia que existe entre las estrellas y las huellas que dejan cuando pasan por un lodazal las patas de los gansos.

Pero esto ¿va para largo? Esta dictadura de alpaca durará mucho tiempo? Ved lo que se dice y recordadlo en su día.

El imperio romanesco caerá acaso antes de que amarillean las hojas de los árboles. Y entonces se sustituirá, con apariencias liberales, una dictadura más fuerte y ejecutiva sobre la base del decreto de disolución.

Estas Cortes las disolverá, aparentemente, desde la Gaceta, D. Manuel García Prieto. El disolvente real desde su despacho particular, si no se aviene a hacerlo desde su despacho de ministro, será don Melquíades Álvarez. Van a hacer, o intentar hacer, entonces nuevos partidos. Van a jubilar, o abrigar el intento de jubilar, en esa fecha a los políticos viejos. Se reformará el Senado, y en unas elecciones muy puras y sinceras poblaremos los escaños congresales de camelots du Roy y de camelots de D. Melquíades. Y secularizaremos a España, removiendo y, si cabe, pulverizando los sillares del fanatismo, y levantaremos el edificio de un régimen con fachada monárquica y fondo republicano.

Los que se traen este teje maneje dicen que la cosa es sencillísima, que el problema es de voluntad y que, como ésta exista, no ha de tropezarse, para llevarlo a la práctica, con dificultades serias. Poco más o menos esgrimen el mismo argumento que usaba días atrás el tolerante y democrata "Heraldo de Madrid", contra la clausura de las Cortes.

Venía a decir el órgano nocturno del trust: Si el parlamento estuviese cerrado para hacer desde la "Gaceta", obra democrática y liberal, para sentarle bien las costuras a los reaccionarios, nada tendríamos que oponer, porque los medios estarían justifi-

ficados por la bondad de los fines; pero cerrar las Cortes para que continúe la siesta democrática, es faltar gravemente al deber. Empiecen ustedes, señores ministros, a descarrilar los palos de decretos y de órdenes secularizadoras sobre las derechas, y aplaudiremos y aun bendeciremos la dictadura.

Pues una cosa así dicen los que están urdiendo la disolución de las Cortes y de los partidos actuales. Dueños de la "Gaceta", y de la influencia oficial, fabricaremos un Parlamento a nuestra imagen y semejanza y con leyes y decretos republicanos embobaremos a las izquierdas. En cuanto a los católicos, nada hay que temer. Son borreguiles, mansos de corazón y, a lo sumo, cuando les enseñemos el palo, acudirán al llanto y al rezo.

Conste, queridos lectores, que éste es el plan, que algunos, en la seguridad de que cuentan con poderosos valedores, se proponen empezar a poner en obra el otoño. Para iniciarlo cuidadosamente, han elegido al señor García Prieto, que no alarma por lo mismo que no ha gustado nunca de exhibir con la indumentaria chillona del anticlericalismo, y que es una agua mansa que cala hasta los huesos antes de que a nadie se le ocurra pensar en impermeables.

Eso, repito, es el plan. Su realización dependerá de lo que queramos hacer o seamos capaces de hacer, no para estorbarlo, sino para impedirlo, los católicos; de que demostremos a quien lo desconoce o olvida, con todo linaje de argumentos, que si es difícil gobernar sin nosotros, es imposible gobernar contra nosotros.

Miguel Peñafiel
Madrid, junio de 1913.

Viajes Reales a Mallorca

(Conclusión)

Cual arroyos que bajan de la cumbre tras una lluvia deshecha, así se deslizaban avenidas de gentío por la cuesta de Bellver a la salida de SS. AA., unos para agregarse al regio acompañamiento, otros para verlos desfilar. Seguida por más de ochenta carruajes, elegantes casi todos, a los cuales se unieron otros muchos de simples espectadores, la carretela de los príncipes avanzó rápidamente la distancia de media legua que separa el castillo de la ciudad, por medio de una calle no interrumpida de curiosos, a pesar de lo molesto de la hora, las reses de la tarde. En el arrabal marino de Santa Catalina pendían atravesadas en alto vistosas bande-

ras, y en los balcones colgaduras de damasco y seda y hasta modestos cobertores con que expresaban los más pobres su ingenio y placer. Así entre continuas aclamaciones entraron SS. AA. en la ciudad, y dispersándose la comitiva, subieron hasta las Casas consistoriales, cuya costumbre de exponer los retratos de ilustres compatriotas y cuyo magnífico alero esculpado merecieron los elogios del Duque. Sin gustar nada apenas del delicado refresco que el Ayuntamiento les tenía preparado, salieron al gran balcón, saludando al pueblo, al humilde pueblo que abandonando las tiendas y los talleres había en un momento llenado la plaza; y trasladándose a la bellísima Lonja, a cuyas puertas les fué entregada la Memoria que debe también aquel gótico edificio al ilustre Jovellanos. Otro exquisito refresco, cuyo ramillete se dignaron aceptar, y una exhibición improvisada de las artes y de la industria del país, les presentó en sus salones la Junta de Comercio, ya que la corta permanencia de SS. AA. en Palma no dió lugar a que se verificase la pomposa regata o corrida de barcas que se había dispuesto. Pasaron enseguida al inmediato cuartel del regimiento de Isabel II, complaciéndose el Duque en examinarlo atentamente y en probar el pan del soldado. El hospicio de la Misericordia fué el último establecimiento honrado con la augusta visita; cantóse la Salve por las acogidas en su lindo oratorio, y en el espacioso patio formáronse en alas los pobres; pero ya no fué posible a la bondadosa princesa recorrer las salas, pues, fatigada por tantas emociones y ejercicio, acometióse un leve desfallecimiento, y hubo de renunciar a la idea de visitar el Hospital contiguo. A primera hora de la noche, al pie de la galería de palacio y a la luz de antorchas de cera, por disposición del Ayuntamiento dióse, a completa orquesta, una escogida serenata.

Amancijó nebuloso el jueves 22; y al sentimiento causado por la anunciada partida de SS. AA. añádose la frustración de las esperanzas de los que confiaban en gozar aquella mañana de su presencia. Las alhajas y reliquias de la Catedral que debían visitar a puerta cerrada, el cuerpo de la beata Catalina Tomás en la iglesia de las Madalenas, adornada lujosamente, el colegio de educandas de la Pureza, notable por el primer de sus labores, y un sin número de curiosidades para el arte o para la piedad en varios templos de la capital, eran otros tantos objetos que reclamaban la atención de la serenísima Infanta; pero su ligera indisposición le impidió salir en todo el día. También al Duque, caso de retardarse la partida, se había propuesto una excursión a Arrá, cuyas catorce leguas de camino se habrían andado en seis horas cambiando tres veces de tiros el carruaje, a fin de visitar la famosa gruta que debía a la vez iluminarse toda; y en Manacor se adelantaron a hacer combios preparativos. Preciso fué cambiar este plan por un paseo más corto a la risueña Valldemosa, para donde salió a las dos de la tarde acompañado de las augustas niñas, del Capitán general y del Gobernador de la provincia, y de una comisión del Ayuntamiento que le acompañaba como otras veces dentro de los confines del término de Palma. Apenas se difundió la nueva, allanándose como por encanto las asperezas del camino, ofreciéronse al trabajo de los camineros, en sendos caballos con aparejo redondo, salieron a recibir al príncipe en la raya de su distrito. Desde la altura en que desuelca la quinta de Son Moragues propia

de la familia de este apellido admiró S. A. el bello paisaje que cierra por un lado el mar, y por los restantes frondosas y cultas montañas, recorrió los jardines, y quiso que se sentaran a su mesa los concurrentes; y en seguida visitando la desierta Cartuja que domina a Valldemosa, fundación del rey D. Martín de Aragón, en cuya gótica labrada silla pudo aun sentarse, complaciéndose de la moderna elegancia de la ya decadida iglesia que sigue la suerte de tantas otras. Satisfecho marchó el príncipe de la campestre ovación, de la cual sólo sintieron los naturales no participase su augusta esposa; que sería si hubiesen podido reaprender el interior de la isla, si hubieran pasado los ojos sobre tan variadas y tan pintorescas comarcas, y visto correr en masa a su encuentro pueblos leales y obsequiosos, tanto más sedientos de rey y de todo lo que a rey atañe, cuanto más fatigados de lo restante que les asedia y les oprime.

Llegó la noche, y con ella la triste hora de la despedida. En los salones de su palacio distribuían los principales ricos presentes a las autoridades y personas que les habían obsequiado, cuyo valor exquisito centuplicábase con las finas expresiones con que iban acompañados; a la señora del Capitán general un precioso aderezo de brillantes, al Gobernador de la provincia una caja de oro, al alcalde de Palma una sortija, al señor Morell un magnífico reloj de oro con cadena, al señor Rubert un alfiler de brillantes. Los establecimientos de beneficencia, los conventos de religiosas, los servicios de los criados, cocheros y demás dependientes, no fueron olvidados en sus limosnas y gratificaciones; y el donativo hecho a la Casa de Misericordia ascendió a dos mil reales. La amabilidad de SS. AA. en aquellos posteros instantes con cuantos tuvieron la honra de acercarseles así particulares como corporaciones, parecía aumentarse, y con ella el sentimiento de su partida: no ser olvidados por estos señores así como ellos jamás les olvidarían, tal fué su posterior deseo expresado al alcalde de Palma, confirmado con la expresiva carta escrita por su mayordomo danada las gracias en su nombre al Ayuntamiento. Oh! sí su recuerdo quedará grabado aquí profunda y largamente; ojalá el nuestro, no lo dudamos, les acompañe en su viaje dilatado, y plegue al cielo sea tan próspero cual merecen sus virtudes.

El matutino sol alumbra su llegada, las nocturnas sombras cubrieron su salida. Desterraronlas de la carrera los luminosos tederos colocados en dos filas desde su morada hasta la Puerta del Muelle, y desde allí a mayores intervalos hasta la Consigna, las ventanas y balcones del tránsito iluminados copiosamente, las embarcaciones del puerto salpicadas de farolillos que se confundían con las escasas estrellas medio hundidas en la niebla; y para completar el cuadro sólo faltaban luces en el baluarte de San Pedro, que en las aguas vivamente se reflejaban. Las luces, empero, no desterraban las sombras del corazón; mudas de dolor las campanas y las baterías, la silenciosa marcha de la guarnición que iba a tenderse en filas, el movimiento animado mas no bullicioso del inmenso gentío, daban al espectáculo un carácter imponente y grave, que hasta a los ojos del que ignorara su objeto no podía equivocarse con el júbilo de una fiesta. Oyóse a lo lejos un clamor; como creció aproximándose, doblóse el resplandor con multitud de hachones embreados; y en la misma hermosa carretela que a su arribo les introdujo en la ciudad, con el mismo acompañamiento de carruajes, con el Ayuntamiento precedido por sus maceros a caballo

con túnicas de grana; alumbrando a los lados de aquella veinte y cuatro criados con gruesas hachas de cera, desfilaron por última vez SS. AA. como una ideal aparición a los ojos del pueblo que los aclamaba y bendecía. Brilló sobre la casa de la Consigna una luz de bengala resplandeciente y clara como luna de enero; y apenas extinguida, ya la real falda arrebatada a los príncipes del suelo mallorquín, desfilándose oscura y silenciosa. Si se tratara sólo de recrear los sentidos, hubiéramos pedido nosotros que les escoltaran numerosos botes con hachones y tederos, y que resonaran en ellos dulces melodías y rítmicas barcarolas, pero en aquel instante de tinieblas y luz, de agitación en el suelo y de callado sosiego en el mar hallamos cierta poesía inexplicable, como si en donde acaba la ribera mallorquina allí acabara también la fiesta y el obsequio. Solamente los buques de guerra anclados en la bahía aparecían confusamente iluminados al través de la niebla, y entre ellos se diseñaba la mole colosal del vapor Isabel II, cual ciudad lejana cuyos fuegos y luces se vislumbraban. Y cuando el aura llevó a las playas el eco de los vivas que saludaron el arribo de los augustos huéspedes a bordo del buque, entonces, a las nueve de la noche, se dispersó callada la multitud que coronaba las más avanzadas rocas del puerto.

Bibliografía

Reciben el nombre de "modelistas mecánicos", aquellos artesanos carpinteros que, como auxiliares necesarios de la metalurgia, se dedican a la preparación de utensilios de madera para labrar las máquinas, las máquinas de fundición indispensables al modelista, la construcción de los modelos, la diversidad de éstos, lo relativo a almacenes para modelos e instalación de talleres para el labrado mecánico de las maderas, los trabajos de acabado de la madera labrada, y diversos datos sobre organización de talleres de carpintería en las Escuelas profesionales. Fruto de larga experiencia, este libro es consultor obligado de cuantos se dedican al laboreo de la madera, y no conviene que falte en ninguno de los talleres donde se practica tan extendida como necesaria industria. De esperar es, por consiguiente, que en España obtenga la obra la misma aceptación que en Italia, y que de su contenido, expuesto con recomendables claridad, novedad y exactitud, sepan aprovecharse nuestros modelistas mecánicos, carpinteros y ebanistas.

maderas, la tala y preparación de las que sirven para construir, los utensilios e instrumentos para labrarlas a mano, el manejo de estos utensilios, la reparación de los que emplean el carpintero y el modelista, las máquinas para labrar la madera, las nociones de fundición indispensables al modelista, la construcción de los modelos, la diversidad de éstos, lo relativo a almacenes para modelos e instalación de talleres para el labrado mecánico de las maderas, los trabajos de acabado de la madera labrada, y diversos datos sobre organización de talleres de carpintería en las Escuelas profesionales. Fruto de larga experiencia, este libro es consultor obligado de cuantos se dedican al laboreo de la madera, y no conviene que falte en ninguno de los talleres donde se practica tan extendida como necesaria industria. De esperar es, por consiguiente, que en España obtenga la obra la misma aceptación que en Italia, y que de su contenido, expuesto con recomendables claridad, novedad y exactitud, sepan aprovecharse nuestros modelistas mecánicos, carpinteros y ebanistas.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el kiosco del Liceo.

Sección informativa

Liga de Propietarios DE FINCAS URBANAS

Ha celebrado esta Sociedad su acostumbrada sesión mensual. En ella se ha dado cuenta: del ingreso de 19 socios y de haber ocurrido 4 bajas, una de ellas por fallecimiento; de haberse otorgado un poder colectivo a nombre de los que lo tenían solicitado; de haber desistido el Ayuntamiento del curso proyectado para la formación del plano de reforma interior, encargando este trabajo a un técnico determinado, conforme con el criterio manifestado por esta Sociedad, habiéndose designado al efecto el Arquitecto Sr. Benassar; del curso de las reclamaciones pendientes con el Ayuntamiento; de haberse recibido y distribuido el libro histórico del último Congreso de la propiedad, y de haber visitado al ex-gobernador Sr. de la Vega Inclán recomendándole la solución favorable de la instancia presentada por esta Liga sobre cuotas de inspección sanitaria.

Se nombró una comisión para cumplir el nuevo Gobernador. Se acordó un voto de gracias en favor del arquitecto don Guillermo Reynés y del vocal de esta Junta don Gabriel Muel por su brillante defensa, en el seno de la Junta de Sanidad, de las justas peticiones de esta Liga referentes al cobro que se estima indebido de las cuotas de inspección sanitaria de acometidas en las alcantarillas.

Se nombró una comisión para que vaya a examinar el proyecto de reforma del puerto y al propio tiempo para testimoniar a don Pedro Garau la satisfacción con que la Liga había visto su designación para la confección de los proyectos de alcantarillado y abastecimiento de aguas.

Se acordó el pago de 411 ptas. 10 céntimos importe de los desahucios tramitados con cargo a los fondos de la Liga.

Se hizo constar la satisfacción con que se había leído una carta abierta por la que don Bartolomé Ferrá se adhirió a la reclamación formulada por esta Sociedad contra el proyecto de construcción de una vía directa que una plaza de Cort con la de la Construcción.

Se convino en insistir cerca del Ayuntamiento para que resuelva la instancia que tiene pendiente en suplica de que admita la cesión de terreno ofrecido para la inmediata apertura de la calle letra R, y su continuación n.º 90 del plano de Ensanche.

Se dió cuenta de la dimisión presentada por el secretario de esta Liga, que fué admitida, haciéndose constar en acta el sentimiento que ocasiona la separación de tan digno funcionario, y para sustituirle en dicho cargo se designó por unanimidad a don Bartolomé Bauzá y Castañer.

Se dió un voto de confianza al Presidente para que pueda acordar lo pertinente con ocasión de la próxima visita a esta isla de la Infanta Isabel, y otro voto de confianza al Abogado de esta Liga para que en cada caso pueda designar los procuradores que hayan de tramitar los desahucios y demás asuntos que hayan de sufragarse con los fondos sociales, recomendándole que entre los designados para estos servicios se procure atender la elección que acas hagan los propios asociados.

De conformidad con lo solicitado por la Sociedad de Propietarios de El Ferrol, se acordó apoyar una instancia que ésta ha dirigido al Ministerio de Hacienda en suplica de que el privilegio que hoy tienen las capitales C. provincia de que se les cobre la contribución a domicilio, se haga extensivo a las capitales marítimas de los apostaderos y poblaciones de crecido vecindario.

Se concedió licencia al vocal don Rafael Blanes.

Se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Junta por el falleci-

miento de la asociada doña Josefina Pujol, Viuda de Canet. Se aprobaron las cuentas del segundo trimestre de este año, que acusa el siguiente movimiento de fondos:

Gargos	4.044.39 ptas.
Data	3.392.33 "
Existencia en Caja	652.06 "
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.	

Publicaciones recibidas

La Hormiga de Oro.—Tenemos a vista el número 27 de esta antigua y reputada Ilustración, nutrido de texto variado, ameno y de utilidad y con hermosos grabados relativos a asuntos tales como: Concurso hípico y festival de educación física en Barcelona; bodas de plata de las MM. Reparadoras en Manresa; una peregrinación a Puerto Real; Buque incendiado (Valencia); fiesta de San Juan y excursión del Club deportivo (Bilbao); Congreso catequista y fiesta en el colegio de Nuestra Señora de Lourdes (Valladolid); los heridos de Larrache a Sevilla; salida de un batallón (Valencia); excavaciones en Osmar; aspirantes a un canonicato; monumento a los chisperos; fiesta antiturbulenta; bautizo de un infante; el suceso de la calle de Embajadores; en la Institución Caldeiro (Madrid); bendición de una imagen (Borja del Campo) y Mr. Poincaré en Inglaterra; resulta, pues, un número en alto grado curioso e interesante.

Geografía.—Atlas Postal de España, —por don Alvaro de Castro, Oficial de Correos.

Ha llegado a nuestra redacción la obra cuyo título encabeza estas líneas y cuya adquisición es imprescindible a todos aquellos que deseen

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 52

JAVIER DE MIRANDA

(Continuación)

—¡Déjame tú a mí de mosquiteros! ¡Una mantilla que tengo yo ahí la buena de mi madre, de parches Gallarza, que quita el sentido. Ni que lo pienses: no quiero yo que vaya a creer la gente que me he vuelto loca a la vejez. ¡Lo mismo que el azahar! No quiero flores de trapo, ni cosas de mentira... en fin: que es una cosa muy seria y muy sagrada y muy grande echarse las bendiciones, para hacer titeres. Mi vestido negro, muy rebién hecho, porque en eso no transijo (a cada uno le da por una cosa, y a mí me ha dado por ahí) y mi mantilla negra, y cuando más, cuando más, una peinetina grande, para que ahueque. Ni voyas tú a hacer el disparate de comprarme a mí aderezo ¿estás? Me ha dicho mi madre que me quede con el suyo, que le costó a mi padre nada menos que cuatro mil pesetas, y me parece que para una novia como yo hay de sobras con eso. No me seas tú a mí como los muchachos de ahora, que se gastan en

brillantes lo que necesitan al mes siguiente para pan. Y nada de cochazo, desempedrando las calles; sino una mananita tempranita, a patitas en la Priol, y en el camarín de la Virgen. Si tú quieres que sea tu madre la madrina, yo tengo mucho gusto. Si tú quieres poner tú el padrino, porque yo... íntimo así, no tengo ningún hombre, entonces que mi madre sea la madrina, y así estamos los dos representados. Pero esto, si tú quieres; porque yo no quiero más que lo que tú dispongas, que para eso eres el amo, y te quiero tantísimo como te quiero.

Pero mira que eso tiene que tardar ¿estás? que un año no se hilvana en una quincena.

—Pero ¿tú no dijiste que lo tenías todo hecho?

—Sí, que lo tenía todo; pero... ¿pero qué? —Pues... que le pedí permiso a mi madre, la noche en que tú me pretendiste, para dárselo todo de limosna a las Hermandades de los Pobres, y se lo di. ¡Vales tú mucho, para ponerle yo a tí nada que antes haya sido de otro, si quiera en el pensamiento! No, Javier, para tí será nuevo todo y de primera intención. ¡Ojalá pudiera hacer con mi al-

ma lo que he hecho con todo lo demás, y borrar de mi historia los instantes en que quisiera a otro hombre, que no tú! —Yo no me mero de gusto, porque el placer no mata.

—Pero, Lola; ¿eso es verdad? ¿pero es verdad...?

—¿Entonces, qué te pensabas tú? ¿que iba yo a andar contigo con aprovechamiento?... —Pero es que eso, no lo hace ni una reina.

—Eso lo hace cualquiera, con un hombre como tú.

—¡Cállala ahí, gitana!

—¡Más valiera que algunas personillas tuvieran más buenos modos!

Y a este tenor, el rato de chicleo más delicioso que he pasado en mi vida.

—Cuando dijeron las once, me levanté; me despedí, lo más correo que imaginarse puede, y me vine para casa, casado de deseso, como dice el Notario.

Por cierto que al pasar por la calleja consabida, y cerca del lugar de la tapia con Frasco Guerra, oí detrás de la puerta de uno de los corrales esta frase, que al pronto me estremeció y que después me hizo saltar la carcajada:

—¡Caiñ!... ¡Caiñ!... ¡Caiñ!...

¿Dónde demonios se metirá este pajarero perro toas las noches?

XVII

Frasco Guerra se despidió de mi madre dándole un fuerte abrazo, como si se tratara de la propia suya tan agradecido ella, y yo, con un "hasta luego", al que élla no contestó.

Cuando volví de casa de mi novia, me esperaba la Chacha junto al hogar. Le pregunté por mi madre, y me dijo que se había acostado, no bien nos fuimos, por tener muy dolorida la cabeza. Quise entrar en su alcoba, y me la hallé encerrada por dentro con llave y todo; entonces me entré en la rebotica, donde escribí el capítulo, por así llamarlo, que antecede, y de donde, acabada la escritura, me fuí a mi cuarto.

Cuando me he levantado esta mañana, sin que doña Catalina háyase permitido el lujo de ir a verme, he preguntado por ella a la Chacha, que, apenas me ha sentido, me ha traído el café a la rebotica; oyendo de sus labios que la señora está en Misa desde temprano y el siguiente capítulo de quejas transferidas.

—Está mu dijustá, niño, ¡mu dijustá!

tát; por supuesto; y con razón. ¿Tú sabes los atracones de llorá que acá nos hemos dao, y azurratas e mico cuando oíamos la campanilla de la cancela, que decíamos: verá usted si vienen ya por él la justicia, que te hemos estado viendo en preso! con caena perpetua pa toa la vía, porque una se pone siempre en lo ped? Y lo que decía tu madre: ese niño, que no me ha dao un dijusto endeje que nació, y en cuanto se ha enamorado de esa confisca mujé, ¡muistó por dónde er demonio ha metío la pata en esta casa, que, pa que no nos farte na, ¡jasta un jero, porque le ha cogio una entrepata, hermanito, que es cosa que la quisiera ver en la punta e un cañón; que dice, que jegas tú lo que te quieras; que lo que toca élla no te da er sí, y que élla jace las particiones, y que se vá a viví, aunque sea a las cuevas der castillo con los gitanos, antes que tené que comé por mano de élla; que esto le ha venío ya a emparar er canasto, como el otro que dice, y que élla no está ya pa escándalos, ni pa la lucha de puñalás y tiros tos los días, y que mejió lo pie de limosna, que está a cara de una nuera. Conque, catalá ahí, hermanito, en la aritú que está: yo por mí, no quiero meterme en cosas e familia; pero qué, tú, no le daba a mí

madre ese trago de rejargá y esa golofía sin mano.

Y cuidao que la muchacha no pué sé más pintá pa tí por los estilos, porque antiernoche estuvimos las dos echando un cálculo de lo que tenía, y anda al red de veintifres mir duros lo que le carcutamos, y es bonita élla, y güena, y tó lo e más; pero que a nosotras no nos gusta naide pa tí, porque un hombre vale mucho, y tú debes mirarte en ello, porque jasta el reflán lo dice; antes que te cases, mira lo que jaces. Yo, ya tú ves; ¿que me voy a echá en la barriqueara, que me voy ar tanto de que las cosas de ustedes me puén a mí mucho, y er ve yo a mi señorita jecha una Madalena deje por la mañana que se aleventa, ¡jasta la noche que se arreoce, y tó por mo de esa mujé que te habrá echao a tí argo, porque en tan poco tiempo es posible que tú te haigas enamorado como te has enamorado de élla, y ésa milagrito será que no te haya echao argos porvos de jechería, porque esos cariños no se le toman a la gente tan pronto, porque no, porque yo también sé lo que es er queré, y yo quiero a mí marío como la gente; pero no con esos estremos. Me alegrara que la hubías visto, cuando yo le llevava tus cartas; ítem,

blando, como un azogao cuantito me barruntaba; y ¿está ferido? ¿Se ha aleventado ya? ¡Dijusté que se cuédele jeyo yo no es semesté de verlo a él pa yo queruelo!, y ¡jasta besando las cartas, como si fué la estampa y refleitú de San Rafael!... en fin: que ustedes los ricos seais mu pampinosos queriendo, y ¡jaceis muchas comedias con las cartas; ¡será como acá no sabemos de escribir!... ¡Ya estará tan contenta con haberte visto! A vé si escansa ya, y deja escansar san crístian de Santa María. ¿Po no dice Mantué, ¡Mantué Chupatorcás, ¡jáblando mar y pronto!, que lo mismo era cerrarse la llesia toas las mañanas estos días que tú no has saltó, qué plantarse élla allí, y darle una peseta pa que la déjara entrar por la puerta e la torre, y dijera ar camarín de la Vigen de Gracia y ponerse en roillas y en erú y ¡jartarse e llorá como si estuvieras ya entre cuatro blandones? ¡Eseñánde, niño! ésa es una comedianta mu regrandísima. Más valia que lo que ha gastao en cera, que dice Mantué que, lo que toca dos velas, ésa no se le han apagao a la Vigen en estos días, se lo hubia dao a los pobres... En fin: que a mí no me gustan tantos papeles, ¡jasta ayunado la tanta la y agua, lo mismo que si estuviéramos

La Gruta

MERCERÍA Y NOVEDADES DE Pablo Fernando Cortés-Colón, 14

El dueño de este establecimiento participa al público haber recibido un extenso surtido de artículos propios para la temporada de VERANO.

Comida íntima

La Sociedad «Unión Industrial», ayer tarde, a las dos, celebró una comida íntima para festejar su desarrollo y engrandecimiento.

Al acto, que tuvo lugar en el local social (paseo del Borne), asistieron unos 90 comensales.

Al descorcharse el «Champagne», hicieron uso de la palabra:

El señor Parets, en representación de los patronos zapateros, quien dijo que la Sociedad estaba en enhorabuena por el cambio de local social.

Ponderó la importancia y desarrollo que ha ido adquiriendo la Sociedad. Terminó abogando para que ingresen en ella todos los industriales de esta ciudad.

Luego se levantó don Sebastián Crespi, Presidente del gremio de albañiles. Refiriéndose a la última huelga de albañiles, dijo que los patronos han accedido siempre a las peticiones de los obreros cuando han sido justas y razonables.

Peró no hemos transigido—dijo—cuando los obreros han tratado de imponerse.

Habló también don Antonio Mur, Presidente del gremio de carpinteros. Recordó que dicho gremio fué quien impulsó la idea del establecimiento de la «Unión Industrial», por lo que—dijo—trabaja siempre para su engrandecimiento y prosperidad.

Luego hizo uso de la palabra el señor Catalá, en nombre de los patronos del premio de cordeleros. Dijo que se congratula del engrandecimiento y prosperidad de la Sociedad «Unión Industrial».

Habló también don Juan Palmer, en nombre de los patronos del gremio de panaderos, quien hizo manifestaciones parecidas a las del anterior orador.

Luego se levantó el Presidente de la Sociedad, don Francisco Casanovas, quien, después de enumerar los fines que persigue la «Unión Industrial», expresó a todos su agradecimiento por la asistencia al acto.

Nosotros—dijo—con la abnegación que invade las almas grandes trabajamos por el bienestar del proletariado.

Durante la comida reinó cordialidad.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el vapor correo de Barcelona llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

El Marqués de la Cenla llegó ayer el Excmo. señor Marqués de la Cenla.

En el viaje tiene por objeto recibir en esta ciudad a S. A. R. la Infanta doña Isabel.

Bendición de una campana

En la Residencia de las Hermanas Carmelitas se celebró ayer por la mañana la bendición de una campana.

Fueron padrinos el joven don Joaquín Aguiló y Valentí hijo del excelentísimo Sr. D. Joaquín, y la señorita doña Antonia Binimelis.

Terminado el acto de la bendición se cantó una Misa, estrenándose varios motetes acompañados de armonium.

La función revistió solemnidad, asistiendo a ella numerosa concurrencia.

La fiesta de la Sangre

Con motivo de la festividad del día, en la Iglesia donde se venera la imagen de la preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo (Santo Hospital) celebróse solemne función.

A las cinco de la mañana hubo Exposición; a las siete y media Comunion general, y a las diez, después de Tercia, cantóse Misa solemne en la que ofició el Prior de la Iglesia de la Sangre; el Evangelio fué cantado por el Rdo. don Juan Bauzá y la Epístola por el Rdo. don Antonio Reus, de la Iglesia de la Misericordia.

Por la tarde hubo vísperas, completas, maitines y laudes solemnes.

A todos los actos asistió numerosa concurrencia.

Durante todo el día la Iglesia del Santo Hospital fué visitadísima, quedando una vez más patentizada la tradicional y arraigada devoción que se profesa aquí al milagroso Santo Cristo de la Sangre.

Primera misa

La celebró ayer domingo, en la Parroquia Iglesia de Binisalem, nuestro distinguido amigo el Rdo. Sr. don Lorenzo Quintana y Reíns.

Por el clero y pueblo se cantó la Misa de Angelis. El celebrante tuvo por Asistentes al M. I. Sr. Arcipreste de esta Basílica y al Rdo. Sr. Cura-Arcipreste de aquel pueblo, y por Diácono y Subdiácono a sus parientes los Rdos. Sres. Llabrés y Oliver.

Después del Evangelio ocupó el púlpito el M. I. Sr. Canónigo Arquero y al final de la Misa se cantó el Te-Deum del Maestro Tortell.

La concurrencia fué muy numerosa, y el misacantante recibió entusiastas felicitaciones y valiosos obsequios.

Dígnese, él y su familia, admitir nuestra cordial enhorabuena.

La Infanta Isabel a Palma

Las casas de banca Mañana, martes, con motivo de la llegada de la Infanta Isabel, las oficinas del Banco de España, Fomento Agrícola y Crédito Balear se abrirán a las 11.

Recepción en el Palacio de La Almudaina Hemos recibido atento B. L. M. del teniente coronel jefe de Estado Mayor accidental don Antonio Roca Simó en el que nos participa que Su Alteza Real la Infanta doña Isabel recibirá en Corte a todas las señoras que deseen concurrir a la recepción que se verificará mañana en el Palacio de la Almudaina.

Nos replica, además, dicho señor que digamos que no se invitará particularmente al acto.

El alumbrado del muelle Anoche estrenáronse con feliz éxito los faroles de gas a presión colocados en el muelle por la fábrica «La Económica».

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

El alumbrado resulta espléndido.

DEL MAR

Entradas Ayer llegó a este puerto el trasatlántico «Martín Saenz».

También llegó, procedente de Barcelona, el vapor correo «Bellver».

Esta mañana ha llegado el vapor correo «Cataluña», procedente de Alicante e Ibiza.

Salidas Ayer salieron los vapores «Islaño», y «Rey Jaime II», para Marsella y Barcelona, respectivamente.

Esta mañana ha salido para Cabrera el vaporcito «Ciudad de Palma».

El indulto del soldado Pascual

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestros queridos amigos el ex-Alcalde de Artá D. Pedro Morell y D. Rafael Blancs Tolosa, a quienes acompañaba el padre del soldado indultado Miguel Pascual, los cuales nos han agradecido nuestro apoyo, modesto, para obtener el indulto de dicho soldado, y nos han rogado que hiciéramos constar, y así lo hacemos gustosamente, su agradecimiento a cuantos coadyuvaron para alcanzarlo.

Con el mismo objeto han visitado dichos señores a S. A. el Archiduque de Austria, al Ilmo. Sr. Obispo, al Alcalde de Palma, al Diputado a Cortes Sr. Valenzuela, a D. Bernardo Amer, a D. Miguel Rosselló, a D. Jerónimo Pou y otras personas que se interesaron por tal indulto.

Notas de sociedad

Concierto Ayer, en el Círculo Mallorquín, se dió el anunciado concierto por la orquesta del «Centro Musical», que dirige el inteligente maestro señor Segura.

La concurrencia fué numerosa y distinguida.

Telegrama de pésame Entre los múltiples telegramas que con motivo del fallecimiento de su señor padre ha recibido la familia Enseñat, en testimonio del aprecio y consideración en que era tenido el finado se cuenta uno del Teniente Coronel jefe actual del último regimiento que mandó en vida el difunto, que por su carácter oficial y buen recuerdo que revela reproducimos a continuación. Dice así:

«Barcelona, 5 (0'14) Oficialidad primero montaña envía expresión sentido pésame familia de su antiguo coronel, de quien el tiempo y la distancia no borraron grato recuerdo.»

Esteve, Teniente Coronel.

¡ILUMINACIONES!

Nueva Latonaría y Lampistería de Martí y Figuerola

SURTIDO, 144

Imenso surtido en artículos e instalaciones de iluminación propios para fiestas y galas.

ECONOMÍA Y PULCRITUD

hacer un lucido examen en las oposiciones para oficiales de Correos.

La aridez de la materia ha sido salvada con gran fortuna por el culto autor del libro mediante la claridad y el método empleado en la exposición de los conocimientos que integran este ramo especial de la ciencia geográfica, de tal modo, que hasta los alumnos de menos feliz memoria puedan fácilmente retenerlos; esto en cuanto al primero de los dos tomos que forman el texto.

El segundo y último de los tomos es un atlas esmeradamente confeccionado con 50 mapas de la provincia (el de Canarias dividido en dos), uno físico, otro de la red ferroviaria, otro de Marruecos y uno con la división política, impreso en colores.

Los mapas se han hecho de un tamaño adecuado al que han de dibujar los aspirantes en el examen gráfico de la asignatura y llevan marcado en rojo los servicios postales. La presentación de la obra es inmejorable, y no puede esto en verdad constituir una sorpresa, ya que a ellos nos tiene acostumbrados la casa editorial de Alberto Martín, de Barcelona, que es quien la ha publicado.

El precio de la obra es de 10 ptas. en rústica los dos tomos.

Los pedidos, al editor don Alberto Martín, calle de Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

De tan celebrada obra *Portafolio Fotográfico de España* hemos recibido los cuadernos 49 y 50, pertenecientes, respectivamente, a Huelva y Las Palmas.

El primero de ellos, o sea el dedicado a Huelva, ostenta en primer lugar un detallado mapa impreso a siete colores, una cabal descripción de su suelo y el nomenclátor por orden alfabético de los pueblos y parajes judiciales que integran la provincia, con el número de habitantes y detallando los que tienen estación férrea.

A continuación siguen diez y seis curiosas y notabilísimas fotografías de los monumentos más interesantes de la capital, entre las que resaltan la plaza de las Monjas, Casas Consistoriales, Barrio de San Pedro, la Pescadería, iglesia de San Pedro, etc.

En el cuaderno correspondiente a Las Palmas figuran, después del consabido mapa, descripciones y nomenclátor, diez y seis interesantísimas fotografías de la capital, hermosísimos todos, los que acreditan los talleres de la casa editora.

Sobresalen, no obstante, la vista general de la población, Barrio de los Arenales, calle Mayor de Triana, plaza de la Democracia, Gobierno Militar, etc., etc.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor don Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

Tarde literaria

En el Colegio de San Juan Bta. de la Salle

Atentamente invitados por la Junta Directiva, tuvimos el gusto de asistir ayer tarde a la fiesta literaria que la Congregación de María Inmaculada y San Juan Bautista de la Salle celebró con motivo de la repartición de premios a los niños que asisten a la Catequesis dominical de la citada Congregación.

El acto se efectuó en el vasto patio del Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, asistiendo numerosa y selecta concurrencia, entre la cual figuraban el Cura-Párroco de San Jaime, representaciones de distintas Comunidades religiosas y otras distinguidas personas.

Después de escogida salutación en

verso, dirigida por algunos congregantes al Rdo. señor Cura-Párroco, y cantado con ajuste el Himno escolar, el Presidente de la Catequesis, señor Enseñat, dió lectura al acta del curso ahora terminado, poniendo de relieve la abundante labor realizada por los jóvenes congregantes en pro de los niños que acuden a oír la explicación del Catecismo en aquel Centro.

A continuación se puso en escena el emocionante drama «La vuelta del veterano», logrando los improvisados artistas mantener a la concurrencia en constante y viva atención.

Algunos interpretaron su papel con verdadero arte, mereciendo entusiastas aplausos.

Terminada la representación, pronunció breve discurso, que le fué aplaudido, el conocido propagandista católico D. Rafael de Mesa, hablando sobre la necesidad de instruir a los niños en las sabias máximas de la Doctrina Cristiana, a fin de que puedan ser en su día buenos ciudadanos.

Al finalizar su discurso, el orador abrazó en medio de fuerte ovación al Presidente de la Catequesis como felicitación por los trabajos que éste y sus compañeros efectúan.

Se puso fin a tan agradable fiesta con la repartición de premios a los niños, quienes cantaron, el «Himno a la Bandera».

Muy de veras felicitamos a los simpáticos y laboriosos congregantes, no menos que a sus celosos profesores los hijos de San Juan Bautista de la Salle.

Consejo de Fomento

Anteayer se reunió el Consejo provincial de Fomento, bajo la presidencia del Ilmo Sr. Comisario Regio de Fomento don Bernardo Amer y Pons.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió cuenta del suplemento al Reglamento de régimen interior dividiendo el Consejo en secciones, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, siendo aprobado con las modificaciones propuestas por los vocales don José Sancho, don Antonio Bosch y don Francisco Casanovas.

Se dió cuenta de una comunicación de la Compañía de Ferro-carriles de Mallorca agradeciendo el acuerdo tomado en la sesión anterior de felicitar a dicha Compañía por la adjudicación de la subasta para la construcción del Ferro-carril de Palma a Santanyí.

Se dió cuenta de una instancia de don Sebastián Meliá participando que había descubierto el procedimiento para combatir la fíloxera y pidiendo se nombrara un técnico para estudiar y comprobar dicho procedimiento; acordándose dirigirse al Ilmo. señor Director General de Agricultura, Minas y Montes solicitando la autorización necesaria para que el Ingeniero Director de la Estación Ecológica de Felanitx emprenda, en unión del interesado, los estudios oportunos del procedimiento inventado por el Sr. Meliá.

Se dió cuenta del informe elevado a la Superioridad por el Consejo provincial de Fomento de Zaragoza solicitando la exención de derechos arancelarios a las partidas 19, 22, 53 y 25 del repertorio de aduanas por los grandes beneficios que ha de reportar a la agricultura; adhiriéndose a dicho informe.

Se dió cuenta de una comunicación del Consejo Superior de Fomento participando haber trasladado a la Dirección General de Agricultura, Minas y Montes el informe de este Consejo relativo al proyecto de ley de epizootias.

Desde Madrid

La guerra en Africa

Familias que huyen.—Tiroteos que no causan bajas.—Efectos del calor.

Los moros reciben refuerzos.—Nuestras tropas les causan enormes bajas

Larache.—Han llegado muchas familias que han huido de Alcázar por temor a las agresiones de los moros.

—Los moros han seguido tiroteando, pero sin que hayan ocasionado bajas a nuestras tropas.

—El capitán Alvarogonzález se agrava en su herida.

Hubo necesidad de operar rápidamente, dando la operación muy liosero resultado.

—El destacamento de Tzélaza estuvo bloqueado una semana, escapando el agua.

—A causa del calor, sufrió un ataque de enagenación mental el capitán señor Lera.

Convoy de heridos Rincón de Medik.—Ha llegado un convoy de heridos procedentes del combate de Lauzien.

Los heridos cuentan detalles del combate. Dicen que cuando los soldados de

Infantería comenzaron a segar las mieses, los moros empezaron a disparar contra ellos con objeto de impedirlos, y luego les atacaron francamente al iniciar la retirada nuestras tropas, las que llegaron sin novedad a la posición de Lauzien.

Los moros recibieron grandes refuerzos de la harca, atacando la posición.

Los cazadores contestaron a la agresión, cesando el fuego al oscurecer.

El enemigo incendió los montes, acudiendo muchos moros al llamamiento.

Los moros bajaron a la llanura, encendiendo hogueras, que permitieron a nuestras tropas verles claramente.

Entonces disparamos sobre los moros violentísimo fuego, empleando sólo los cañones y ametralladoras.

Les causamos muchísimas bajas. Después comenzaron a disparar el Regimiento del Serrallo, el de Ceuta y la Artillería, que barrió a los moros, que habían vuelto a hostilizarlos.

Se calcula que en este ataque to-

maron parte más de cuatro mil moros.

Madrid, 6 (3'30)

Telegrama oficial Se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

«T' Talza, 5, a las 20'40 Comandante General a Ministro de la Guerra.

Como resultado de los actos realizados por la policía indígena el día primero del corriente mes, de acuerdo con el Bajá, en el día de hoy, ante los jefes y representantes de las kabilas, en número de veinticinco, se han sometido solicitando el perdón las de Tulhensin, Cheu, Negaria, Kedik, Had-Tan, Tatet, Benkik, Elchamar, Nadadier, Buano, Beni-Manen, Kadkeld, De-Knar, Beni-Nurian, Nech-Ganen, Kader, Keinte, Dueda, Dufagoti, Duedene y Ubcany.

Los poblados que han hecho acto de sumisión son los siguientes: Ulat, Bendanlatut, Sanda, Seilun, Marvana, Uldi, Uldiab, Krens, Trurrán, Ulat-daia, Tuakens, Nef-Rab, Larjuafa pertenecientes todos a la kabila de Dejlolet.

Verificóse ante mí presencia la lectura de los «Oaxafs», respecto a las condiciones, bajo las cuales España concedió el «aman»,

Todos los representantes de las ká-

bilas y poblados expresaron su asentimiento.

Un grupo de moros tiroteó a los soldados que salieron para hacer la aguada, sin consecuencias.

En Allad-Kabdu una sección del regimiento de San Fernando, al mando del teniente don Pedro Chinchilla, persiguió a los merodeadores, causándoles un muerto y un herido.

Nosotros, afortunadamente, no tuvimos ninguna baja.

Mañana irá a examinarse en la academia militar el alumno indígena hijo del Mizian.

Le acompañará su profesor el comandante señor Trujillo.

De Tánger.—Las últimas operaciones Tánger.—Un moro que habita en la kábila de Ganbín ha manifestado que a causa de las últimas operaciones realizadas por el general Silvestre, los moros han sufrido duro castigo y están arruinados.

La opinión de la mayor parte de la jarka es la sumisión, quedando algunos que están dispuestos para ir a la lucha contra España.

Sargento en libertad Tánger.—Ha sido puesto en libertad el sargento del Tabor francés que fué detenido por los moros cuando perseguía al asesino de Bucho, a

quien no se le encontró, suponiéndose se incorporó a la jarka.

De Tetuán.—Llegada de tropas Tetuán.—Han llegado a esta población dos batallones pertenecientes al regimiento de Wad-Ras.

Madrid, 7 (1'00)

Sentencia de muerte Melilla.—En la Comandancia general se ha recibido la sentencia condenando a muerte al soldado del Regimiento de Cerriñola, Juan Bautista Cerdá Diego, natural de Valencia que fué condenado a la última pena por el delito de desertión con armas en tiempo de guerra.

A las diez de la mañana ingresará en capilla, la que se ha instalado en uno de los calabozos del fuerte de «Rostro Gordo». Cumpliéndose la sentencia mañana al amanecer.

Se han circulado las órdenes oportunas para que vengan a la Plaza la compañía del regimiento de Cerriñola a la que pertenecía el reo; la cual será la encargada de cumplir la sentencia.

En la esplanada del fuerte formarán el cuando los Batallones de cazadores de Segorbe, Cataluña y Tarifa y además secciones de todos los cuerpos.

Mala impresión Tánger.—Causó mala impresión la noticia de haber conferenciado El

Raisuli con el representante de Alemania. Se sabe que éste apoyó a El Raisuli, así como también los ricos comerciantes alemanes hermanos Manesman.

Conferencias.—La ocupación de El Fondak

En los centros militares se habla anoche de una entrevista entre Alfau y Luque.

Se asegura que por ahora se ha desistido de la ocupación de la importante posición llamada El Fondak, base de la liberación del camino de Tetuán a Tánger, para estudiarla detenidamente, dada su transcendencia.

También se añade que por ahora las operaciones se limitarán a limpiar de enemigos la zona de Tetuán, asegurando así las comunicaciones entre Tetuán, Rincón de Medik, río Martín y Ceuta.

Sin embargo, se sabe que la ocupación de El Fondak no se hará esperar, llevándose a ella todos los elementos que sean necesarios para dar la batalla decisiva.

Agitación en la kabila de Anghehra Ceuta.—Se nota agitación en el territorio de Anghehra, así como en las cercanías de Lauzien, formándose grupos,

A causa del gran calor que se deja sentir, nuestras tropas descansan.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—Santos Isabel viuda, reina de Portugal.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Juan en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las diez y misas rezadas; al anochecer Rosario, sermón por el Rdo. P. Jaime Roselló de los SS. CC. ejercicio del Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Anunciación (Hospital) a las siete y media, durante una misa, se dará principio a la novena en honor de la Virgen del Carmen, la que se repetirá al anochecer con exposición del Santísimo y meditación, continuándose a las mismas horas los días sucesivos.

Visita.—A la Purísima Concepción en la Catedral n Concepción.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago 6 intestinos con el Elisir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los có

tado a los periodistas que considera apócrifas las declaraciones que "El Heraldo de Madrid", atribuye a don Melquiades Álvarez, porque por muy republicano que sea—ha dicho—, esto no está reñido con el respeto y la cortesía, que no aparecen en tales declaraciones.

Les ha añadido que en África no ocurre novedad.

También les ha dicho que mañana, lunes, despachará con el Rey, y que el próximo miércoles se celebrará Consejo.

Por último, les ha manifestado que cuando pasen los calores estivales se proveyeran las senadurías vacantes.

Melquiades Álvarez a Asturias.—La despedida

D. Melquiades Álvarez ha salido para Asturias.

Acudieron a la estación a despedirle unos doscientos amigos, los cuales le aplaudieron al arrancar el tren.

Madrid, 6 (16'00)

La cuestión económica

Dícese que en el próximo Consejo se tratará de la cuestión económica con objeto de evidenciar que el Tesoro se halla en próspero estado.

Se anuncia que el Ministro de Hacienda facilitará a la Prensa datos, que reputa irrefutables, demostrativos de que no existe déficit.

Relacionándola con esto, se habla de una entrevista que anoche celebraron, según se dice, el Ministro de Hacienda y el Gobernador del Banco de España.

Romanos en el campo.—Desfile de políticos.—Calma

El Jefe del Gobierno pasa el día de hoy en el campo.

Ha comenzado el desfile de políticos, que van a veranear.

La política está encalmada.

Las supuestas declaraciones de Melquiades Álvarez.—Disgusto de Romanos

Coméntase el gran disgusto que han ocasionado al Conde de Romanos las declaraciones que "El Heraldo de Madrid", atribuye a D. Melquiades Álvarez.

A pesar de que el Jefe del Gobierno considere que son apócrifas, el Sr. Álvarez no las ha rectificado, sino que, por el contrario, ha marchado a Asturias y, según se dice, las ha ratificado ante algunos de sus amigos.

Madrid, 7 (1'00)

Alba, indispuerto.—A La Granja

El señor Alba no asistió a su departamento esta madrugada por seguir molestado por un ataque de neuralgia.

El Presidente del Consejo marchará a La Granja para despachar con el Rey.

El veraneo

de la Corte

Madrid, 6 (1'00)

La reina doña María Cristina a San Sebastián

En el sudexpreso de la noche marchó a San Sebastián la reina D.^a María Cristina.

Le acompañan su secretario particular, la Marquesa de Martorell, la Condesa de Mirasel y el médico señor Alborán.

Viaje de los Reyes

El día 14 del actual S. M. el Rey irá a San Sebastián, regresando algunos días después para buscar a la Reina y a los Infantes, con los cuales volverá a la capital donostiarra.

El Jefe del Gobierno nos ha manifestado que los Reyes se trasladarán a San Sebastián el día 20, acompañados del Ministro de jornada, que es el de Estado.

Madrid, 7 (3'00)

Llegada de la Reina Madre a San Sebastián

San Sebastián.—Ha llegado la reina Cristina, en el sud-expreso, con media hora de retraso, a causa de haber descarrilado parte de los vapores de mercancías, lo que obligó al tren a detenerse.

En la estación esperaban a la Reina, las autoridades y un gran gentío. Apenas entró el tren en agujas, echaron las campanas al vuelo, apareciendo la población engalanada.

La Reina no quiso se le tributaran honores, dispensando a las autoridades de la recepción en el palacio de Miramar.

El asunto Jalón

Madrid, 6 (3'30)

Continúan las actuaciones

El Juzgado militar que entiende en la causa que se sigue por el asesinato del señor García Jalón, sigue con actividad las actuaciones del proceso.

Este será elevado a plenario más tarde de lo que se creía, por faltar varias diligencias en la comprobación de las manifestaciones de María Luisa y Buch.

El Juzgado cree que éstos, en sus últimas declaraciones, dicen verdad.

Nuevos registros.—Reserva

Se han practicado nuevos registros en la Escuela Superior de Guerra, guardándose impeneable reserva.

El Capitán Sánchez niega su culpabilidad

El capitán Sánchez continúa negando su culpabilidad, convencido de que es el único medio de que dispone para defenderse.

Continúan los trabajos

Ayer tarde continuaron los trabajos sin que se verificaran nuevos caereos.

Madrid, 7 (3'30)

Otro relato de las hijas del capitán Sánchez

Por informes particulares se sabe que la hija del capitán, María Luisa ha hecho un nuevo relato del crimen del señor García Jalón, que es el siguiente:

El día 28 al entrar en casa del capitán el señor García Jalón, después de tomar asiento, preguntó a María Luisa por su padre. Ésta le contestó que el capitán Sánchez se hallaba ausente de la casa. Al poco rato entró sigilosamente el señor Sánchez quien asió un martillazo en la sien al señor García Jalón. Éste quedó desvanecido y entonces se le trasladó a la cocina, colocándose sobre una arteria. Abrióse un grifo para que el agua arastrase la sangre que manaba el herido. Se le seccionó la cabeza y se le cortaron las manos que fueron hechas al fogón. Para impedir el olor que pudiera emanar la carne quemada, el capitán Sánchez ordenó a su hija María Luisa la friera con aceite. La cabeza separada del tronco abría y cerraba todavía los ojos. Luego fue despedazado el cadáver, trasladándose los restos al desván para descuartizarlo con calma.

Terminóse el descuartizamiento aquella misma noche.

Manolita Sánchez ha declarado también que se hallaba en casa cuando oyó gritos y asustada marchó al comedor donde vio a un hombre tendido entre un charco de sangre. Agrega que su hermana María Luisa se hallaba también con su padre en el comedor y que el capitán con acento amenazador insinuaba a María que si decía una palabra del crimen que acababa de cometer haría igual con ella. También la amenazó e ella después.

Del Extranjero

Madrid, 6 (1'00)

Los italianos en la Cirenaica.—Detalles del último combate

Roma.—En el combate sostenido por los italianos en la Cirenaica, resultaron muertos cuatro Oficiales y heridos quince, así como muchos soldados.

Los rebeldes se apoderaron de muchos cañones.

Madrid, 7 (1'00)

De Chile.—Declaración de un ministro

Chile.—El Ministro de Hacienda, declaró que el Gobierno mantendrá el equilibrio entre los gastos e ingresos, mediante economías.

El conflicto balkánico

Madrid, 6 (1'00)

Los serbios marchan contra Sofía

Belgrado.—La vanguardia servia ha marchado contra Sofía.

Otro cuerpo de ejército se halla dispuesto a emprender igual marcha. Dirige las operaciones el Príncipe heredero.

Toma de posiciones a los búlgaros

Belgrado.—Las tropas serbias tomaron ayer la importante posición de Catchorra, después de haber derrotado a 32.000 búlgaros.

—Después de un gran combate, los griegos han tomado la posición de Teinan, que estaba defendida por 90.000 búlgaros.

La movilización del ejército rumano.—El Rey de Grecia en Salónica

Bucarest.—El Gobierno ha comunicado a las Potencias que la movilización del ejército rumano está justificada por la guerra existente entre los Estados balkánicos.

Atenas.—El rey Constantino ha entrado en Salónica, habiendo sido aclamado.

Intervención de Turquía?—Comunicaciones interrumpidas.

Constantinopla.—Asegúrase que Turquía intervendrá en la actual lucha entre los Estados balkánicos.

Ignórase si hará la campaña sola o de acuerdo con Servia y Grecia.

—El Gobierno ha anunciado que, a causa de la movilización de las tropas de Rumania, han quedado interrumpidas las comunicaciones postales con aquel territorio.

Noticias varias

Madrid, 6 (1'00)

La causa del regicidio.—Pidiendo la pena de muerte.

Esta parada tarde continuó la vista de la causa contra Sancho Alegre.

El Fiscal pronunció su informe. Sostuvo que el regicida obró hallándose en estado normal, y, por consi-

guiente, es completamente responsable. Demostró que existen las circunstancias de premeditación y alevoría, pues el procesado puso toda la rapidez posible en ejecutar el delito a fin de que no se pudiera evitar la agresión. Terminó pidiendo la pena de muerte. El informe duró cuatro horas.

Después pronunció el suyo el abogado defensor.

Madrid, 6 (3'30)

Sesión del Consejo de Sanidad

El Consejo de Sanidad ha celebrado sesión, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, Sr. Alba.

Éste presentó una moción proponiendo el uso de las vacunas para evitar el desarrollo de la fiebre tifóidea.

El Consejo acordó que la moción quedara un mes sobre la mesa, para su estudio.

Desde Madrid

Madrid, 6 (1'00)

La salida.—Quiénes acompañan a la Infanta.—Despedida afectuosa

En el expreso de la noche ha salido para Alicante, desde donde se ha de trasladar a esas islas, la Infanta Isabel.

La acompañan la Srta. Beltrán de Lis y su secretario particular, señor Coello.

Han acudido a la estación a despedirla el Gobierno, las autoridades y numerosísima concurrencia.

La despedida que se le ha tributado ha sido muy afectuosa.

Prensa Asociada

Desde Alicante

POR TELÉGRAFO

(De nuestro redactor enviado especial.)

Alicante, 6 (11'00)

Llegada del "Jaime I".—Saludos

A las siete de la mañana ha entrado en este puerto el vapor rápido "Rey Jaime I".

Antes de poner la plancha para desembarcarlos que en él íbamos, saludó a la población alicantina con la sirena.

Desde tierra contestó al saludo disparando buen número de morteretes.

Obsequios a los periodistas

Durante la travesía los periodistas que hemos venido aquí a bordo del "Jaime I", hemos sido obsequiadísimos por los vocales de la Junta directiva de la "Isleña Marítima", que han pasado a Alicante a recibir a la Infanta Isabel, que son el Sr. Marqués de la Torre, D. Juan Aguiló y D. Pedro A. Servera.

El director-naviero de dicha Compañía, D. Sebastián Simó, nos ha prodigado especialmente, con la amabilidad que le caracteriza, atenciones que, como las de los mencionados señores, agradecemos.

Llegada de la Infanta.—Obsequios.—Recibimiento afectuoso

A las 8'25 de la mañana llegó a esta capital, en el expreso de Madrid, S. A. Real la Infanta Isabel, acompañada de su camarera la Srta. Beltrán de Lis y de su secretario, Sr. Coello.

Con ella llegaron cuatro de sus criados.

En la estación fué recibida por el elemento oficial y por lo más distinguido de la sociedad alicantina.

A la llegada del tren, el andén estaba totalmente ocupado por comisiones y público.

La Baronesa de Pestres entregó a la Infanta un precioso ramillete en nombre de la Junta local de la trata de blancas, cuyo Patronato preside Su Alteza.

La aristocrática niña Encarnación Coig le ofreció también otro hermoso ramo de flores, en nombre de la Junta del Asilo del Remedío.

Igual obsequio le ofreció, en nombre de la Federación Escolar, la profesora normal doña Catalina Garcías.

La Infanta agradeció, en afectuosas frases, tales atenciones.

Casi todos los que se hallaban en el andén desfilaron ante la Infanta, estrechándole y besándole la mano.

Al salir de la estación, el público, que era regular, que aguardaba a Su Alteza la aplaudió.

El recibimiento que se tributó a la Infanta fué afectuoso.

Al "Hotel Iborra,"

Desde la estación, la Infanta Isabel, con la comitiva formada, se trasladó al "Hotel Iborra," donde se hospedó.

Alicante, 6 (11'50)

Visita de la comisión de la "Isleña Marítima".—La Infanta celebra que se admita pasaje para el "Jaime I,"

Poco tiempo después de haber llegado al "Hotel Iborra," la Infanta re-

Madrid, 6 (16'00)

Mitín feminista contra la guerra

En el Teatro Barbieri se ha celebrado el anunciado mitín organizado por la Agrupación femenina socialista con el concurso de la Casa del Pueblo.

Lo ha presidido Juana Taboada. Han hablado Ana Posada, Carmen Jordán, Francisca Veya, Virginia González y Pablo Iglesias.

Se han repetido, en los discursos, los conceptos de cajón contra la guerra y el Gobierno.

El acto ha carecido de importancia.

El orden no ha sido alterado

Pedricos

Según telegramas recibidos en el Ministerio de la Gobernación, en diversas comarcas han caído fuertes pedricos, destruyendo las cosechas

Prensa Asociada

EL VIAJE DE LA INFANTA ISABEL

Desde Madrid

Madrid, 6 (1'00)

La salida.—Quiénes acompañan a la Infanta.—Despedida afectuosa

En el expreso de la noche ha salido para Alicante, desde donde se ha de trasladar a esas islas, la Infanta Isabel.

La acompañan la Srta. Beltrán de Lis y su secretario particular, señor Coello.

Han acudido a la estación a despedirla el Gobierno, las autoridades y numerosísima concurrencia.

La despedida que se le ha tributado ha sido muy afectuosa.

Prensa Asociada

Desde Alicante

POR TELÉGRAFO

(De nuestro redactor enviado especial.)

Alicante, 6 (11'00)

Llegada del "Jaime I".—Saludos

A las siete de la mañana ha entrado en este puerto el vapor rápido "Rey Jaime I".

Antes de poner la plancha para desembarcarlos que en él íbamos, saludó a la población alicantina con la sirena.

Desde tierra contestó al saludo disparando buen número de morteretes.

Obsequios a los periodistas

Durante la travesía los periodistas que hemos venido aquí a bordo del "Jaime I", hemos sido obsequiadísimos por los vocales de la Junta directiva de la "Isleña Marítima", que han pasado a Alicante a recibir a la Infanta Isabel, que son el Sr. Marqués de la Torre, D. Juan Aguiló y D. Pedro A. Servera.

El director-naviero de dicha Compañía, D. Sebastián Simó, nos ha prodigado especialmente, con la amabilidad que le caracteriza, atenciones que, como las de los mencionados señores, agradecemos.

Llegada de la Infanta.—Obsequios.—Recibimiento afectuoso

A las 8'25 de la mañana llegó a esta capital, en el expreso de Madrid, S. A. Real la Infanta Isabel, acompañada de su camarera la Srta. Beltrán de Lis y de su secretario, Sr. Coello.

Con ella llegaron cuatro de sus criados.

En la estación fué recibida por el elemento oficial y por lo más distinguido de la sociedad alicantina.

A la llegada del tren, el andén estaba totalmente ocupado por comisiones y público.

La Baronesa de Pestres entregó a la Infanta un precioso ramillete en nombre de la Junta local de la trata de blancas, cuyo Patronato preside Su Alteza.

La aristocrática niña Encarnación Coig le ofreció también otro hermoso ramo de flores, en nombre de la Junta del Asilo del Remedío.

Igual obsequio le ofreció, en nombre de la Federación Escolar, la profesora normal doña Catalina Garcías.

La Infanta agradeció, en afectuosas frases, tales atenciones.

Casi todos los que se hallaban en el andén desfilaron ante la Infanta, estrechándole y besándole la mano.

Al salir de la estación, el público, que era regular, que aguardaba a Su Alteza la aplaudió.

El recibimiento que se tributó a la Infanta fué afectuoso.

Al "Hotel Iborra,"

Desde la estación, la Infanta Isabel, con la comitiva formada, se trasladó al "Hotel Iborra," donde se hospedó.

Alicante, 6 (11'50)

Visita de la comisión de la "Isleña Marítima".—La Infanta celebra que se admita pasaje para el "Jaime I,"

Poco tiempo después de haber lle-

Madrid, 6 (16'00)

y causando otros considerables daños. Los damnificados piden socorros.

Vidrieras para la Catedral de Burgos

La Academia de Bellas Artes de San Fernando ha adjudicado a la Casa Manmojean, de Madrid, el concurso internacional de bocetos abierto por el Cabildo metropolitano de Burgos para dotar a aquella Catedral de grandes vidrieras de colores, los que se adquirirán con el importe de reciente donativo.

Exhalación

Se ha recibido un telegrama del Gobernador de Castellón participando que en el pueblo de Montau cayó una exhalación en el domicilio del vicario coadjutor, D. Manuel Fornal, matando a éste.

Prensa Asociada

Verbera.—La Infanta en el Teatro de verano.—Ovaciones y vítores.—Al Ibiza

Por la noche en el paseo de la Explanada se celebra una verbera, que se ve muy concurrida.

Su Alteza, a las diez estuvo en el teatro de verano, en donde se celebró una función en su honor. El salón estaba lleno por completo.

Al entrar, la augusta dama fué objeto de fuertes vítores y ovaciones.

Más tarde se disparará una traca. A la una de la madrugada saldremos para Ibiza.

Verger

POR CORREO

Llegada de la Infanta Isabel

(De nuestro redactor enviado especial.)

De Palma a Alicante

A penas salidos, en la noche del sábado, del puerto de Palma, nos reunimos, en la toldilla del espléndido vapor *Rey Jaime I*, todos los que en este buque hemos embarcado; tres vocales de la Junta de Gobierno de la *Isleña* (el Marqués de la Torre, don Juan Aguiló y don Pedro Antonio Servera); el celoso director de la misma Compañía don Sebastián Simó; el simpático hijo de éste, y cuatro periodistas: Miguel Ramis, de *La Almudaina*; Antonio Peris-Mencheta, de *la Agencia Mencheta*; Ramón Balot, de *El Noticiero Universal*, y el que estas líneas escribe, que ostenta la representación de *CORREO DE MALLORCA*.

El mar está tranquilísimo y el cielo despejado. La noche, espléndida, convida para pasarla a cubierta, y allí, en la toldilla del "Rey Jaime I", pasamos la noche, en amigable conversación, ora admirando el precioso efecto que producen múltiples embarcaciones que pescan a *Vencesa*, ora presenciando el funcionamiento de la radiotelegrafía, por medio de la cual nos enteramos de que el "Cataluña", que sigue sin novedad hacia Alicante, ha hecho la escala en Ibiza felizmente.

Los señores de la Junta, y especialmente el celoso director de la *Isleña*, don Sebastián Simó, tiene para los periodistas múltiples atenciones, por las que nos complacemos en expresarles nuestro profundo agradecimiento.

En la cena, admirablemente servida, ha acreditado una vez más el Mayordomo de a bordo su maestría en el arte culinario.

Llegada a Alicante

A las 6'45 ha llegado el "Rey Jaime I", a Alicante. La llegada ha sido anunciada con el disparo de gran número de morteretes.

Poco después ha llegado el "Cataluña", salido al mediodía del sábado de ese puerto.

En la estación.—Hablando con el señor de la Vega Inclán.—Llegada de la Infanta.—El recibimiento

Después del desayuno, los periodistas nos hemos dirigido, en carruaje, a la estación, algún tanto distante del puerto.

Allí hemos saludado al nuevo Gobernador civil de Alicante, D. Mariano de la Vega Inclán, que durante unos meses ya desempeñó aquel cargo en Baleares.

El Sr. de la Vega Inclán ha correspondido afectuosamente a nuestro saludo.

A las 8'25 minutos ha entrado en agujas el tren que conduce a S. A. R. la Infanta Isabel, a quien acompañan su camarera la bella señorita Beltrán de Lis, su Mayordomo el Sr. Coello y cuatro criados.

Al apearse del coche-salón, en el que ha realizado el viaje, saluda a Su Alteza todo el elemento oficial y todo Alicante distinguido. La Infanta, que ya había telegrafiado comunicando que no quería los honores correspondientes a su jerarquía, da la mano a todos, y todos, caballeros y señoras, se la estrechan efusivamente, besándosela luego.

La preciosa niña Encarnita Coig Hoyos, hija del acaudalado Sr. don Carlos Co

